



EL MERCADO DEL MEDICAMENTO

El gasto farmacéutico público español, el que más retrocede en la UE

CAE UN 8% HASTA JULIO/ El gasto de las administraciones en medicamentos retrocede por las nuevas regulaciones del medicamento y sitúa al país por detrás de Francia, Italia, Reino Unido y Estados Unidos.

Expansión. Madrid

El mercado de medicamentos español ocupa los últimos puestos del mundo desarrollado. La constante caída del gasto farmacéutico público en los tres últimos años ha empujado al negocio a mínimos históricos. Entre enero y julio de este ejercicio, el mercado farmacéutico español ha retrocedido un 8%, por detrás de Italia, Reino Unido, Francia o EEUU, según los datos de la consultora IMS.

España es el país cuyo gasto farmacéutico público más retrocede en el entorno europeo, donde Italia se deja un 4% y Reino Unido y Francia un 1%. Alemania da la nota positiva, con un crecimiento del 2%. Más allá del Viejo Continente, EEUU y Canadá crecen un 1%, Japón un 4% y Australia un 6%.

Las medidas de política farmacéutica implantadas en España en los últimos tres años, con cuatro reales decretos que incluyen el polémico *medicamentazo*, han provocado un trienio de caída constante del gasto farmacéutico público, según los datos recogidos en el último *Boletín de Coyuntura del Medicamento* editado por Farmaindustria, la patronal del sector. Las estimaciones de la asociación cifran otra caída al cierre del presente ejercicio.

RADIOGRAFÍA DE NEGOCIO GLOBAL DEL FÁRMACO

> Previsión de crecimiento en 2016

En millones de dólares y en porcentaje.

País	Millones de dólares	Crecimiento (%)
GLOBAL	1.175.000-1.205.000	3-6%
Países desarrollados	660.000-690.000	1-4%
EEUU	350.000-380.000	1-4%
EUS	135.000-165.000	-2%
Francia	32.000-42.000	-1%
Alemania	39.000-49.000	0-3%
Italia	23.000-33.000	0-3%
ESPAÑA	13.000-23.000	-4%
Reino Unido	18.000-28.000	0-3%

> Crecimiento de los principales mercados mundiales

En porcentaje, durante los seis primeros meses de 2012.

Australia/Nueva Zelanda	6
Japón	4
Alemania	2
Canadá	1
EEUU	1
Francia	-1
Reino Unido	-1
Italia	-4
ESPAÑA	-8

Fuente: IMS



Malas cifras

- 1 El gasto farmacéutico en España se ha desplomado un 25,4% en septiembre, hasta 678, 88 millones de euros.
- 2 Los cambios regulatorios pretenden ahorrar 7000 millones de euros al Estado en materia de sanidad.
- 3 El gasto público en oficinas de farmacia se ha reducido en España a cifras que no se producían desde 2006.

cia asciende a 892 millones de euros, de los que 636 millones se han conseguido en los últimos tres meses.

Las causas de esta caída están en la regulación. Impulsar la preferencia por el medicamento genérico y la introducción del copago farmacéutico son algunas de las medidas que entraron en vigor el pasado 1 de julio y que pretenden lograr un ahorro al Estado de 7.000 millones en sanidad.

Consecuencias

Las consecuencias no se harán esperar. El gasto público en oficinas de farmacia se ha reducido en España a cifras que no se producían desde 2006, antes del impacto de la crisis económica, mientras que el gasto medio por receta está a niveles de 1999.

La patronal Farmaindustria advierte del peligro de la situación, ya que el sistema sanitario español atiende a una población mayor, más envejecida, con más necesidades de medicamentos y un arsenal terapéutico más complejo que hace veinte años.

De hecho, el gasto farmacéutico se ha desplomado un 25,4% en septiembre, hasta 678, 88 millones de euros. Es

el tercer mes consecutivo en el que la factura farmacéutica cae sin freno y por encima del 20%, después de que en julio

el gasto se desplomase un 24,33% y en agosto un 20,08%.

La reducción del gasto en el

noveno mes del año asciende a los 231,7 millones de euros. Además, en lo que va de ejercicio, el ahorro total en farma-